

# El Pueblo Vallesano

Semanario

independiente

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Plaza Perpinyá, 17, 2.º



PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

Trimestre : : : : : 1'50 ptas.

Número suelto : : : : : 0'15 »

Pago anticipado.

Anuncios á precios convencionales

## EN EL AYUNTAMIENTO

Presidió el alcalde D. Jaime Estrada la sesión pública ordinaria de primera convocatoria del jueves 29 del actual.

Asistieron los concejales Sres. Barnet, Cunillera, Estrany, Masana, Tardá, Xiol y Sarroca.

Leída el acta de la sesión anterior se aprueba por unanimidad.

El Presidente manda leer varias disposiciones gubernativas.

Se concede permiso á un propietario para reformar la fachada de varias casas.

Se aprueban las cuentas del Sr. Xuclá como también el pago de dichas cuentas en cuatro plazos, aceptando una rebaja ofrecida por dicho Sr. Xuclá.

El Sr. Barnet presenta un dictamen referente al mercado de los cerdos que según acuerdo se ha de trasladar á la plaza de Jacinto Verdaguer en cuanto esté construida una fuente á dicha plaza.

Propuesto por el Sr. Estrany no se da curso al dictamen del Sr. Barnet hasta haber dictaminado el Sr. Ingeniero por si resulta sobrar agua en el Asilo y Hospital de donde debe alimentarse la referida fuente.

El Sr. Estrany pregunta porque la compañía del gas quita gran parte de los faroles que alumbran la vía pública.

El Presidente:

—El encargado de la fábrica lo ha pedido para repintarlos.

Se suscita acalorado debate y piden la palabra varios concejales.

El Presidente da campanillazo y se levanta la sesión.

los lectores de EL PUEBLO VALLESANO, acaecido en la pacífica villa de Caldas de Montbuy, una de las poblaciones más importantes de nuestra comarca ya por su número de habitantes ya por las excelentes condiciones de hermosura y de salubridad con que le ha adornado la Naturaleza.

Jamás, ó al menos desde luengos años, habiase alterado la tranquilidad pública en tan morigerada localidad, pues sus moradores tienen de si justificado el calificativo de pacíficos pero por circunstancias fatales inherentes á todo organismo social; robustecidas por la desidia, inaptitud, ó quizás cosa peor de quienes deberían dirigir los actos de toda comunidad á fin de que ésta fuese encaminada á los altos fines para los que fué creada, lo cierto es que el día 26 del actual ocurrió en aquella villa un caso que fatalmente había de ocurrir dado el ambiente en que allí se vive.

En dicho día y á cosa de las ocho de la noche, un joven vecino de aquella villa asestó cuatro puñaladas á otro, de las cuales, por ser alguna de ellas mortal de necesidad, falleció al cabo de cuarenta y ocho horas.

El hecho no tendría nada de anómalo ni causaría extrañeza alguna en aquellos puntos donde la navaja sale á relucir al dirimirse la más insignificante discordia, de cuyos actos tienen buena muestra en Caldas, ya que con motivo de la explotación de las canteras que en su término existen, trabajan unos individuos que jamás abandonan del cinto sus enormes navajas; pero esto que en aquellos países no fuera de extrañar, en aquella localidad á pesar de lo expuesto y por tanto estar el campo abonado para ello, ha causado sensación inmensa.

De todas maneras y á pesar de los paliativos que al hecho pudieran sugerir, no hay duda alguna que ello indica un retroceso moral, un estado de opinión tan poco adecuado á los fuerza-

dos moldes de la actual organización, que debe necesariamente hecer sentir una gran indignación á la par que un gran anhelo de regeneración, en aquellos corazones donde palpita el amor local y la adoración á todos los sentimientos altruistas y al bien común á la vez que el remordimiento debe caer aplastante sobre la cabeza de quienes no supieron evitar semejante acto sino que hasta quizás son la causa generadora de tales actos.

Porque al fin y al cabo ¿cuál fué la causa de la agresión? A nosotros no nos es lícito entrar en las interioridades del sumario, pero sí que se asegure que ello fue debido á ciertas cuestiones habidas con anterioridad en un café donde se jugaba á los prohibidos. Que esto mismo se realiza hasta de una manera altamente abusiva en aquella localidad, no cabe lugar á duda, de lo cual sabemos que no han dejado de estar enteradas aquellas autoridades ya que en pleno Consistorio tiempo atrás se trató de ello, sin que sepamos se hubiesen adoptado medidas para su represión.

Dejando esto sentado, no es pues tanto de extrañar que sucediera lo que necesariamente había de suceder, ya que en aquellos juegos se perdían soldadas ganadas con el sudor de la frente, sin que nadie tuviese interés en evitarlo. De ello se deduce que actos semejantes no se realizarían si se dictaran, por quien debería, bandos de buen gobierno, se cachearan amonudado á quienes se les conoce aficionados á ir provistos de largos y afilados cuchillos y en fin verificar actos dignos de la representación que cada cual ostente, entre los cuales á no dudar figuran en primera línea la salvaguardia personal y el buen nombre social arraigado en la conciencia de los pueblos.

VICTORIO.



## RASGOS SOCIALES

De un hecho altamente vergonzoso hemos de poner en conocimiento de

## Desde Caldas de Montbuy

El día 25 del próximo Abril se celebrará en Caldas de Montbuy la tradicional romería que todos los años organiza D. Francisco Sutrias, la cual se dirige desde aquella villa á su sufragánea San Sebastián de Montmajor.

Como en anteriores años promete verse muy concurrida y con mucha animación los actos que en la misma se realizan.

—Recientemente ha sido renovada la Junta Directiva del Casino Caldense, habiendo sido elegido Presidente del mismo D. José Aulet, quien parece intenta verificar varias reformas en el mismo, lo cual celebraríamos infinito.

—Durante la Cuaresma se vienen dando diferentes sesiones de Cinematógrafo en el Centro Democrático, el cual se vé muy favorecido en justa correspondencia á la bien impresas y agradables que resultan las películas.

—Esta noche en el teatro del Ateneo Caldense se representará el drama *Los dos sargentos franceses* y la pieza *Cosas del oncle* por la compañía de aficionados de la casa que dirige D. Gabriel Xalabarder.

Esperamos buena interpretación

## Desde San Antonio de Vilamajor

Nos dicen de dicha población:

En esta tuvo lugar el 19 de los corrientes la Fiesta (del Arbol), á la que asistieron las autoridades civiles y eclesiásticas, los niños y niñas de las escuelas públicas y gran número de familias.

Después de la plantación, hizo el maestro de la Escuela pública una reseña del objeto y trascendencia educativa de dicha fiesta, la que terminó con una merienda, y repartiendo varios concejales dulces y bizcochos á los niños y niñas. La alegría entre los pequeñuelos, indescriptible, y entre los mayores grandes, deseos de repetirla en años sucesivos.

## REMITIDO

Sr. Director de EL PUEBLO VALLESANO

Muy Sr. mío: Le agradeceremos nos permita dirigir las pregunta siguientes al Presidente de la Comisión de Consumos Sr. Sarroca.

Dándole las más expresivas gracias anticipadas, quedan de V. affmos.

s. s. q. b. s. m.  
E. y J. Bosch.

¿Sigue el arrendatario de la Plaza de la Corona cobrando los derechos de Consumos englobados con los de pesar y medir que son los que tiene arrendados?

¿Ingresan dichos derechos en caja?

¿Será necesario *fer la bugadera*?

## AVISO

Se suplica á los Sres. suscriptores que no estén al corriente del pago de este trimestre lo efectúen por todo este mes, de lo contrario se les suspenderá el envío.

## Administración de Correos y Telégrafos DE GRANOLLERS

Destinado, por causa de ascenso en su carrera, al Centro Telegráfico de Barcelona el que suscribe, al cesar en la administración de los servicios, por tantos años confiados á su cuidado en esta villa, saluda atentamente á las autoridades y demás habitantes de ella y del distrito postal, así como á los empleados subalternos del mismo, complaciéndose en darles sinceras gracias por la benevolencia que siempre le han dispensado y la seguridad de que la nueva situación no ha de entibiar los sentimientos de consideración y aprecio con que se honra en corresponderles.

Granollers 21 de Marzo 1006  
Juan Rodríguez Labandera.

## NOTAS

EL PUEBLO VALLESANO al sentar plaza en las filas del periodismo enarboló la bandera de la libertad armonizada con el orden, cifrando fundadas esperanzas para la obtención de fructíferas gestiones en pró de los intereses morales y materiales de nuestra querida villa y de esta hermosa comarca, inspirándonos aquella fe y aquella confianza tan necesaria en los que luchan por los ideales políticos, ideas que juzguen más convenientes en lo público y en lo privado.

EL PUEBLO VALLESANO siempre y desde el primer momento ha obrado con la más completa libertad de acción y ha respetado y respeta el que sus redactores profesen aquellas. EL PUEBLO VALLESANO es independiente, porque somos amantes de la libertad hermanadas con el orden y en la localidad, en el distrito, en la comarca y en la región, apoyaremos siempre con

todas nuestras fuerzas, á aquellas personalidades, agrupaciones ó corporaciones que mejor encarnen ó simpaticen con nuestras ideas y aspiraciones.

La fiesta de San José celebróse en esta villa con la esplendidez y animación de las grandes festividades, siendo escasos los domicilios que no cuentan con alguien de la familia celebrando en este día su fiesta onomástica. Los mostradores de nuestras confiterías que durante la mañana aparecieron repletos de exquisitos dulces, estaban por la tarde completamente vacíos.

La sociedad concesionaria del Ferrocarril de Cremallera de Monistrol á Montserrat inaugurará su servicio de verano en 1.º de Abril próximo. En combinación con la Compañía de los Caminos de Hierro del Norte establece cuatro trenes de ida de Barcelona á Montserrat y cuatro de regreso.

Mucho ha extrañado en alguna ocasión, á quienes han querido verlo, el que dos concejales muy entrantes en «La Unión Liberal» al parecer enemigos del agente ejecutivo que está en activas funciones para embargar á todo vecino que carezca de cédula en esta villa, sean los que más servilmente procuran codearse con el tal agente, tal vez para que les obligue á sacar la cédula de la categoría que les corresponde ó bien para hacer *administración...* de bastidores.

Merece que por quien corresponda se aplique duro correctivo á esos velocipedistas que se enseñorean de las aceras de las calles de esta población haciéndolas servir para evolucionar con sus máquinas con gran riesgo para los transuentes.

¿Cuándo se hará comprender á ese gremio de *pedalistas* que sólo tienen derecho á circular por donde circula el ganado de cuadra?

Continúan sin alumbrar no pocos faroles de los que por *lujo* hay instalados en esta localidad para el servicio público, pero que al cobrar seguramente la Compañía del gas no rebaja nada por las remuchísimas *huelgas* que obliga á hacer á los citados faroles.

Si la Comisión municipal del alumbrado se diese algún paseito á guisa de examen por las vías de la población en noche *sin luna*, daría en el *quid* de la cosa.

Las calles de San Roque y Santa Esperanza y callejones contiguos, bas-

tan para dar idea á un ciego de como las gasta dicha Comisión y aquella compañía.



El jueves pasado reuniéronse en fraternal banquete en la acreditada fonda de Europa de esta villa, varios vecinos de Caldas de Montbuy y de Palaudarias. Al destaparse el *champagne* hicieron uso de la palabra los Sres D. Martín Margenat, D. Ginés Angli, D. Jesús Samsó y D. Domingo Vilanova de Caldas, y D. Alfonso Mas de Palaudarias haciendo el resumen de los mismos el dignísimo ex-Juez de Caldas D. Francisco Sutrias, abogando todos para la prosperidad y compañerismo de los reunidos.

Terminó la fiesta con la más franca alegría y el mayor entusiasmo.



Según se dice á no tardar mucho tendremos un nuevo periódico en esta con el título *La Escoba*, órgano Canalejista.

En caso afirmativo le aconsejamos el barricho.



El penúltimo sábado día 17 el obrero Sr. Balaguer dió una conferencia en el Centro Federal de esta, desarrollando el tema: «Los pueblos federales y autónomos han sido siempre prósperos.»

Fué muy aplaudido y felicitado.

Dicho Centro tiene en proyecto dar varias otras, las que serán anticipadamente anunciadas.



Varios vecinos de la calle de La Cruz nos ruegan en atenta carta, que llamemos la atención de la comisión de Alumbrado público sobre un farol que antes se encendía como de guía permaneciendo de postergado incluso las noches sin luna.



Sin firmar hemos recibido una carta junto con un escrito que alude á un empleado de lo alta de esta Alcaldía.

Sírvase el autor de dicho escrito, pasar por esta redacción para firmarlo si quiere que se le publique.



Dícese que D. Jaime Bonet actual secretario de esta, tiene el propósito hecho de dimitir dicho cargo.



Procedente de Barcelona y de paso á las montañas del Norte de Cataluña donde deben efectuar prácticas, pernoctaron en esta, la noche del 28 del presente fuerzas de los regimientos 9.º montado de artillería y Montesa de Caballería.



Buen acierto han tenido las empresas de los Cinematógrafos de esta en

escoger las películas del agrado del público, siendo un lleno todos los turnos, viéndose innumerables familias de los pueblos cercanos.



Parece va á organizarse un Comité Conservador en esta del que según se asegura es organizador el Secretario del Ayuntamiento formando parte de dicho Comité los Sres. Xiol padre é hijo, Crusellas, Bigas, y como mandarin el Sr. Tardá.



Se nos suplica hagamos la siguiente pregunta:

¿Ha ingresado el concejal Sr. Tardá las 3000 y pico de pesetas que quedó en descubierto referente á Consumos?

¿Sabe algo de la pregunta el concejal Sr. Estrany?



Según se nos ha dicho, el Registro Fiscal de la Propiedad hecho por el Ayuntamiento, costará 8500 pesetas, ó sea el importe de un trimestre de Contribución que paga Granollers.

¿Será cierto Sr. Secretario lo de la Comisión de 3,000 ptas. á un funcionario público de esta?



El último martes próximo pasado visitaron al gobernador civil los Sres. Travé y Barangé, diputados á Cortes y Provincial respectivamente.



Ha dejado de formar parte de la orquesta «La Catalana» de Granollers el concertista de cornetín D. Martín Saló y han entrado á formar parte de la orquesta «Nueva Catalana» de la misma villa, el ex-Director de «La Catalana» D. Víctor Bertran y D. Martín Saló.

Para los ajustes de dicha orquesta dirigirse á Víctor Bertran, Calle de Barcelona 42, ó á D. Esteban Sendra, Calle de la Palma, 17.—Granollers.



La Comisión organizadora de la peregrinación que á mediados de Mayo partirá de Bilbao para Roma, accediendo á lo solicitado por la Academia de la Juventud Católica de Barcelona, ha prorrogado, indefinidamente por ahora, el plazo de inscripción de peregrinos, los cuales sin embargo no quedarán en definitiva admitidos hasta que dicha Academia reciba la conformidad de Bilbao.

Los precios incluyendo en ellos absolutamente todos los gastos son:

Sección por mar: 1.ª clase, 550 pesetas; 2.ª clase, 385 ptas.; 3.ª clase, 150 ptas.—Sección por tierra: 1.ª clase, 650 ptas.; 2.ª clase, 480 ptas.; y 3.ª clase, 300 ptas.

El tiempo mínimo de estancia en Roma será de ocho días y la Sección

por tierra, saliendo de Bilbao se detendrá en Lourdes y en Niza.



### OBSEQUIO Á NUESTROS LECTORES

Dentro de pocos días podremos ofrecer, como obsequio á nuestros lectores, por virtud de un convenio que hemos celebrado con la importante casa editorial de Barcelona, Sucesores de Manuel Soler, la adhesión gratuita al concurso de la **BOLSA-REGALO** organizado por dicha casa con obción á espléndidos y voliosos regalos.



El día 22 del corriente se encargó del servicio telegráfico-postal de esta, el muy digno Sr. D. Blas Pallarés.

Enterados por varias personas que de fondo conocen á dicho Sr., sabemos es una dignísima y complaciente persona.

EL PUEBLO VALLESANO le saluda afectuosamente, deseándole una grata estancia entre los granollerenses, á la vez que le ofrecemos nuestras modestas columnas y todo nuestro desinterés periodístico y particular en bien de su elevada misión que ha de desempeñar entre nosotros.

Sea bienvenido.



El miércoles de esta semana falleció el joven Manuel Clot á la edad de 16 años.

Fué conducido á la última morada el jueves por la tarde.

Sostenían las gasas, los jóvenes músicos que con el difunto formaban el *Quinteto Filarmónico*, el director de dicho *Quinteto* y amigos del finado.

Con acha le acompañaban los músicos de las tres orquestas y varios otros.

Cubrían el ataúd varias coronas entre ellas una del *Ateneo Obrero* y otra del *Quinteto*.

Al descubrirnos en todos los respetos ante el cadáver del finado y desear que su alma obtenga á la recompensa debida á los justos enviamos á sus desconsolados padres y demás familia el más profundo testimonio de adhesión al dolor justificado que experimentan.



Avisamos al Sr. Jefe de la Estación de Francia que dentro del cercado de la línea frente á casa del Sr. Tomás Govern hay de cuerpo presente un perro que lo aplastó el tren correo del día 22.



Mañana domingo en el teatro de «La Unión Liberal» se representarán las zarzuelas *Bohemios*, *El Puñao de Rosas* y *La Banda de Trompetas*.

# SECCIÓN DE ANUNCIOS



—Aquí he de encontrar el libro que busco, pues en la colección de **MANUALES SOLER** que constituye la mejor "Biblioteca útil y económica de conocimientos enciclopédicos" y en la que colaboran los más eminentes autores, se encuentran temas interesantes lo mismo para el abogado, agricultor, médico, etc., etc., que para el obrero estudioso que desee cultivar su inteligencia en las **ARTES, CIENCIAS E INDUSTRIAS.**

**DE VENTA**

**EN LA IMPRENTA DE ESTE PERIÓDICO**

**Regalo de una librería á los compradores y coleccionistas.**

**Gran Posada "LA VERDAD"**

Para sacerdotes y demás personas católicas, se sirven cubiertos á 1'25 pesetas: cuatro platos, dos postres, pan y vino.

Hospedaje.—Por día, 3'50 pesetas; por un mes, 80 pesetas, y por meses, 75 pesetas.

Al objeto de evitar confusiones, la casa tiene en la fachada un farol anunciador de la misma.

**CALLE DE S. SEVERO, 3.-BARCELONA**  
TRAVESÍA DE LA CALLE DEL OBISPO

## GRAN JUBILEO

DE LA INSTITUCIÓN DE SEGUROS  
CONTRA ACCIDENTES VITALES

### LA RECOPILADORA BENÉFICA

#### GRANDES BENEFICIOS

#### A SUS ASOCIADOS

Protección contra Cesantías, Viudedades, Horfandades, Enfermedades, Imposibilitación, Vejez, Quintas, etc.

CAPITAL DE FUNDACIÓN Y GARANTÍA:

**25.000 pesetas**

Tiene abierta para mayor garantía de sus asociados CUENTA CORRIENTE con el Banco de España y Credit Linnais.

**Capital depositado: 5,000 pesetas**

Única en su clase que tiene constituido depósito.

REPRESENTANTE EN ESTA LOCALIDAD

**JUAN BOSCH**

PLAZA DE PERPIÑÁ 17, 2.º, 2.º

## LA MUTUELLE DE FRANCE ET DES COLONIES

SOCIEDAD DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA  
Funcionando bajo la vigilancia del Estado francés

#### DOMICILIO SOCIAL:

Place de la République y Rue Stella, 1. — LYON

#### Director para España y Portugal:

**D. Luís Allery, Rambla de las Flores, 17, pral. - Barcelona.**

Esta Sociedad constituye una obra de mutualidad *verdaderamente económica, práctica y útil para todas las posiciones sociales*, y que merece la propagación de sus elementos excepcionales de absoluta seguridad y de ventajosas condiciones.

«La Mutuelle de France et des Colonies» ofrece el medio:

1.º A los padres de familia, crear insensiblemente y sin sacrificio un dote para sus hijos, un capital que les permita establecerse ó redimirlos del servicio militar.—2.º A los empleados de todas clases, oficiales en servicio activo y retirados de aumentar sus pensiones.—3.º A los propietarios de mediana posición, así como á los obreros crearse una renta que asegure los últimos días de su vejez.—4.º A los capitalistas para colocar su dinero en la forma más ventajosa y con más seguridad.

En fin á cada uno, de dejar, en caso de fallecimiento, una herencia importante que mitigue las necesidades de su familia.

Además la constitución esencialmente mutualista de «La Mutuelle de France et des Colonies» le permite funcionar con un gasto mínimo, que tiene hoy el mérito de un gran progreso demostrado sobre los seguros de vida por acciones y sobre las sociedades que han tratado de imitar el sistema de sus valiosas operaciones.

Agencia general de los pueblos que componen los términos de Granollers, Arenys de Mar y Mataró

**Calle Lepanto, 20. -- Mataró**